
 
         
 

 
 
 

 
An den Vorsitzenden  
des Rates der Stadt Velbert 
Herrn Bürgermeister Dirk Lukrafka 
Rathaus 
42551 Velbert 
 

 

   

Velbert, den 12.04.2024 
Velbert in schwierigen Zeiten gestalten 

- Antrag zum Haushalt 2024 - 
 
Sehr geehrter Herr Bürgermeister, 
 
für die Sitzung des Rates der Stadt Velbert beantragen wir zum Haushalt und Stel-
lenplan die folgenden Änderungen: 
 

1. Die bereits für das zweite Halbjahr des kommenden Kitajahres geplanten 
Kitagebühren, werden erst zu Beginn des Kitajahres 2025/2026 eingeführt. 
Die Verwaltung wird beauftragt, die entsprechende Erhebung für die Be-
messung der Einkommen vorzunehmen. Sollte dazu eine Gebührensatzung 
erforderlich sein, bitten wir um eine zeitnahe Erstellung einer Gebührensat-
zung ab dem Kitajahr 2025/2026 zur Beratung und Beschlussfassung. Diese 
Satzung soll auch die OGS-Gebühren umfassen und dabei die Annahme der 
zukünftigen OGS-Entwicklung würdigen. 
 

2. Im Haushalt werden zusätzliche 20.000€ zur „Förderung und Aktivierung 
der freiwilligen Feuerwehr“ eingeplant.  
Die Mittel sollen unter Mitwirkung der freiwilligen Feuerwehr eingesetzt 
werden. Zielsetzung der Mittel soll eine stetige Förderung und Aktivierung 
der freiwilligen Feuerwehr sein. Sollte der Betrag im Haushaltsjahr 2024 
nicht vollständig genutzt werden, ist für das Jahr 2025 ein Übertrag vorzu-
nehmen. 
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3. Die Verwaltung wird beauftragt, für geplante Stellenanhebungen mit einer 
Differenz von mehr als einer Gehaltsgruppe jeweils schriftlich zu begrün-
den, aus welchen Gründen eine Stellenanhebung aus tariflichen oder beam-
tenrechtlichen Gesichtspunkten notwendig ist. 
 

4. Die Verwaltung wird beauftragt, einen Ausblick auf die mittel- und langfris-
tige Entwicklung des Personalbestandes sowie der Bereitstellung entspre-
chender Arbeitsplätze und Büroräumlichkeiten, auch unter dem Aspekt des 
mobilen Arbeitens und der zunehmenden Einführung von Shared-Desks zu 
erstellen. Dabei ist zu betrachten, inwiefern ein Erweiterungsbau des Rat-
hauses aus Sicht der Verwaltung zur Zusammenführung aller Verwaltungs-
teile notwendig erscheint und welche Handlungsoptionen dazu bestehen. 

 
5. Der geplante Haushaltsposten zur Renovierung und hybriden Ausstattung 

des Ratssaales i.H.v. 500.000€ wird auf 280.000€ gekürzt. 
 

6. Die vor wenigen Jahren beschlossene, bisher aufgrund von Personalmangel 
nicht umgesetzte Taktverdichtung der Linie 649 wird zurückgenommen. Im 
Rahmen des ÖPNV-Konzeptes wird eine Gesamtbetrachtung der zukünfti-
gen Takte vorgenommen. 
 

 
Begründung: 
Die Begründung erfolgt im Rahmen der jeweiligen Haushaltsreden.  

 
 
Gez. 
Andreas Kanschat        Dirk aus dem Siepen 
Fraktionsvorsitzender       Fraktionsvorsitzender  
 
 
 
 
August-Friedrich Tonscheid      Nico Schmidt 
Fraktionsvorsitzender       Fraktionsvorsitzender 
 


